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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Familie der Ge-
meinde Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 25.02.2025

Ort: Jugendclub Zeuthen, Dorfstraße 12, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:57 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE anwesend
Ausschussvorsitz
Frau  Christine Naumann - SPD anwesend
Gemeindevertreter
Frau Dipl. Med. Brita Haarfeldt - DIE LINKE anwesend
Frau  Lynn Langas - B'90/Grüne anwesend
Frau  Karin Sachwitz - BfZ anwesend
Frau  Michaela Schust - CDU anwesend
Herr  Mathias Stahl - BfZ anwesend
Sachkundige Einwohner
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne anwesend ab 19.05 Uhr
Frau  Henriette Grabow - CDU anwesend bis 21.13 Uhr
Herr  Axel Hagedorn - SPD anwesend ab 19.30 Uhr
Herr  Simon Pflock - DIE LINKE anwesend
Herr  Tino Röber - Bürger für Zeuthen anwesend
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - nicht anwesend
Herr  Axel Mieritz - nicht anwesend
Seniorenbeirat
Frau  Petra Koppe - anwesend
Verwaltung
Herr  Sven Genschow - Jugendclubleiter anwesend
Frau  Regina Schulze - anwesend
Protokoll
Frau  Manja Blaschkowski - anwesend
Gäste
Frau  Christine Schleifring - Schulleitung GsaW anwesend
Frau  Astrid Elias - (stellv. Schulleiterin GsaW) anwesend
Frau  Heike Wilms - Schulleitung Gesamtschule anwesend
Frau  Dana Mandel - Kitaleitung KK anwesend
Frau  Simone Hübner - Ausschuss Hort anwesend
Frau  Eileen Wüstling - (Schulsozialarbeiterin Gesamts-
chule)

anwesend

Herr  Nicolas Laurin Plank - Stellv. Schulsprecher anwesend
Herr  Christian Frömmel - Elternsprecher anwesend
Frau  Kathleen Gasel - Leiterin AG "Starke Paula" anwesend
Herr  Jan Hofmann - Impulsvortrag Schüler*innenhaus-
halte

anwesend

Frau  Antonia Rinke - Projektleitung Schüler*innenHaus-
halt Brandenburg, Servicestelle Jugend e.V.

anwesend
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öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie Bestätigung der 

Tagesordnung
Die Vorsitzende Frau Naumann eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 6 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:

Die Vorsitzende beantragt, die Tagesordnungspunkte 3. bis 6. hinter den Tagesordnungspunkt 8 zu 
legen.

Die Tagesordnung ist einstimmig angenommen. 

Die Vorsitzende beantragt schon jetzt, die Gastredner Jan Hofmann (Schulpolitischer Sprecher in der 
BVV Marzahn-Hellersdorf; Projektkoordinator Schüler*innenhaushalt Peter-Pan-Grundschule Mar-
zahn) und Antonia Rinke (Servicestelle Jugendbeteiligung e.V. – Projektleiterin Brandenburg) zu hö-
ren. Die anwesenden Ausschussmitglieder sind einverstanden.
.
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
14.01.2025

Aufgerufen um 21.23 Uhr – keine Einwendungen
 
3 . Information Einwohnerbeteiligungssatzung (Kinder- & Jugendbeteiligung, Jugendbud-

get)
Jan Hofmann und Antonia Rinke halten einen Vortrag anhand einer Präsentation „Kinder- und Ju-
gendbeteiligung in Zeuthen“, welche als Anlage der Sitzung beigefügt ist.

Die Information zur Kinder- und Jugendbeteiligung in Zeuthen und der Aufruf zur Einreichung von 
Ideen für das Kinder- und Jugendbudget mit Frist 31.03.2025 erfolgte im offenen Teil vor der Sitzung. 
Es wurden die Möglichkeiten der Teilhabe vorgestellt. Die Antworten der Umfrage (digital und analog) 
wurden kurz vorgestellt. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Kinder- und Jugendseite auf der Home-
page der Gemeinde einzurichten, um Informationen zur Kinder- und Jugendbeteiligung dauerhaft be-
reitzustellen, das Umfragetool weiter zu betreiben und Veranstaltungen zu bewerben. Die Verwaltung 
und alle Gemeindevertretenden sind aufgerufen, die Beteiligungsformate voranzutreiben und weiter zu 
entwickeln.
.
4 . Demokratiebildung an Zeuthener Schulen
Frau Elias informiert über die Arbeit zur Demokratiebildung an der Grundschule am Wald und nennt 
konkrete Beispiele.
Frau Wilms knüpft an die Vorstellung von Frau Elias an und nennt ebenfalls konkrete Beispiele, wie 
die Demokratiebildung an der Paul-Dessau-Gesamtschule abgebildet wird.

Frau Gasel, Politik- und Deutschlehrerin und Leiterin AG "Starke Paula" stellt anhand einer Power-
Point-Präsentation gemeinsam mit dem stellvertretenden Schulsprecher und AG-Mitglied Nikolas 
Plank sowie der Schulsozialarbeiterin der Gesamtschule Eileen Wüstling die Arbeit der AG vor. Die 
Präsentation ist als Anlage der Sitzung beigefügt.

Frau Wüstling regt an, die Klassenleiterstunde (auch Schwerpunktstunde) in die Stundentafel in der 
Gesamtschule einzuführen.

Frau Naumann bittet die Schulleiterinnen zukünftig Einladungen zu Veranstaltungen mit Kinder- und 
Jugendbeteiligung über die schulinternen Kanäle zu verbreiten.

Pause um 21.13 Uhr
5 . Informationen aus der Fachverwaltung
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Weiter um 21.23 Uhr

Frau Schulze informiert über eine anstehende 1. Änderung der Bibliothekssatzung. Diese erfolgt auf-
grund eines Hinweises aus der Bevölkerung zur Löschfrist personenbezogener Daten. Diese wird nun 
von 10 auf 2 Jahre geändert. Zudem werden Angaben zu Geschlecht und Telefonnummer in freiwillige 
Angaben umgewandelt. Diese 1. Änderungssatzung wird der Gemeindevertretung am 18. März zur 
Beschlussfassung vorgelegt.

Der Bürgermeister informiert zum Brand in der Grundschule am Wald:
Zur Brandursache liegen keine neuen Informationen vor. Die Container wurden letzten Mittwoch aus-
getauscht. Das Gutachten zur Brandursache steht aus und wird erwartet bis Ende dieser Woche. Bis 
dahin kann keine Aussage dazu getroffen werden, wann und ob die Container wieder in Betrieb ge-
nommen werden können. Weitere Informationen folgen. 
. 
6 . Kinder- und Jugendfragerunde
Keine Anfragen. Vor der Sitzung fand ein Austausch mit Kinder- und Jugendlichen statt. Das Ergebnis 
einer Umfrage wird als Anlage (Ich wünsche mir für Zeuthen) zur Sitzung eingefügt.
 
7 . Einwohnerfragestunde
Keine Anfragen
 
8 . Anfragen der Mitglieder des Fachausschusses
Frau Schust greift das Thema mangelnde Sauberkeit in der Kita Waldgeister und in der SPOX auf. 

Frau Schust weist darauf hin, dass in der Kita Waldgeister ein Zettel hänge, mit dem Eltern aufgefor-
dert werden, Feuchttücher mitzubringen und fragt nach einer Verpflichtung zur Bereitstellung seitens 
des Trägers. Frau Schulze antwortet, dass Eltern grundsätzlich keine Reinigungsmittel in die Kita mit-
bringen müssen. Der Bürgermeister ergänzt, dass die Gemeinde Zeuthen als Kitaträgerin rein recht-
lich verpflichtet sei, Feuchttücher, Windeln und Reinigungsmittel zu stellen und dieser Pflicht auch 
nachkommt. Individuelle Belange können bei einer zentralen Bereitstellung nicht berücksichtigt wer-
den.

Zum Reinigungsthema führt der Bürgermeister aus, dass die Reinigungsfirma eine Probezeit habe 
und man diese Zeit nutzen würde, um Gespräche zu führen und parallel Alternativen zu prüfen, wie 
z.B. ein eigenes Reinigungsteam. Hier wird eine Beschlussvorlage erarbeitet werden, die zunächst im 
Finanzausschuss eingebracht werden wird. Es wird zudem nochmals ein Gespräch mit der aktuellen 
Firma stattfinden.
Frau Haarfeldt regt an, bei der Kinder- und Jugendbeteiligung und dem damit verbundenen Budget 
auch die Kita-Kinder einzubinden. Der Bürgermeister antwortet, dass laut Satzung Kinder mit Eintritt 
ins Schulalter eingebunden werden. 

Herr Röber fragt nach der Errichtung des neuen Spielgerätes für den Spielplatz Am Elsenbusch. Der 
Bürgermeister antwortet, dass das Spielgerät eingetroffen sei und schätzungsweise ab April entweder 
durch eine Fachfirma oder den Bauhof aufgebaut werden wird.

Frau Dr. Darmer weist darauf hin, dass laut Schulbedarfsplanung des Landkreises nur 85 Schüler neu 
für die Paul-Dessau-Gesamtschule angemeldet seien. Der Bürgermeister antwortet, dass über 100 
Anmeldungen vorliegen.

Herr Stahl regt an, die Inhalte der Kinder- und Jugendbeteiligung in Zeuthen nochmals in kind- und 
jugendgerechter Sprache transparent zu teilen. 
9 . Sonstiges
Herr Genschow erinnert daran, dass nach wie vor keine Lösung für die von Jugendlichen gewünsch-
ten Hallenzeiten außerhalb von Ferien, am Wochenende und ohne Verein gefunden wurde. Frau 
Schulze teilt mit, dass das Thema nach wie vor zur Bearbeitung in der Verwaltung liege.

Die öffentliche Sitzung ist um 21.56 Uhr geschlossen.
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Manja BlaschkowskiChristine Naumann
Ausschussvorsitz Schriftführung
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